

Reitera Bolivia su reclamo de una salida soberana al mar



Por María Josefina Arce

Centenario es el reclamo de una salida soberana al mar de Bolivia, que cada 23 de marzo recuerda la pérdida del departamento del Litoral en una invasión y posterior guerra territorial con Chile en 1879, donde el país del altiplano perdió 120 mil kilómetros cuadrados de territorio y unos 400 kilómetros de costa.

Este miércoles las redes sociales se sumarán a la demanda boliviana a través de Twitter, como parte de la campaña lanzada en marzo del pasado año por el Ministerio boliviano de Comunicación, en ocasión del Día Mundial del Mar para defender su derecho soberano.

La campaña obtuvo en 2015 más de nueve millones de apariciones en la red social, cifra que se espera superar este año con el objetivo de que los mensajes de solidaridad sirvan para agilizar el proceso judicial.

Los bolivianos también participan activamente en esta jornada mundial, Ya son numerosos los mensajes y fotos con el título "Mar para Bolivia" al que se puede acceder por Twitter, al tiempo que en La Paz tuvo lugar un desfile para reforzar los reclamos para recuperar el acceso al océano Pacífico.

Pese a que Bolivia ha exigido en diversas instancias internacionales el reconocimiento de su derecho sobre el territorio usurpado, Chile se aferra al argumento de que la cesión de soberanía sobre su territorio está fuera de toda discusión.

Ante las infructuosas negociaciones, el gobierno boliviano presentó en abril de 2013 ante la Corte Internacional de la Haya una demanda para que Santiago de Chile negocie de buena fe el pedido de una salida al mar.

Un año después la Corte Internacional dictaminó por 14 votos a favor y dos en contra, que es el ente competente para resolver las diferencias entre ambos países respecto al tema.

De esta forma, rechazó la objeción que había presentado Chile sobre la competencia de la Corte en este caso, alegando que en 1904 los dos países firmaron un tratado limítrofe, que rige mucho antes del acuerdo que otorga jurisdicción a La Haya para este tipo de disputas.

Los expertos consideraron que el fallo demostró la solidez de los argumentos presentados por Bolivia, otorgándole además, un triunfo jurídico histórico.

Con total respeto han insistido las autoridades bolivianas sobre su reclamo y han favorecido el inicio de unas conversaciones francas y transparentes que lleven a una solución negociada del centenario conflicto marítimo.

Al respecto el presidente boliviano, Evo Morales, ha destacado que el deseo de su gobierno en esta demanda es que no haya ganadores ni perdedores y si tiene que ganar alguien es el el pueblo chileno y el pueblo boliviano.

Bolivia no ceja en su reclamo y el presidente Evo Morales ha insistido que "tarde o temprano" su país volverá al mar de modo pacífico, con el apoyo del mundo y de manera dialogada con Chile.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/88172-reitera-bolivia-su-reclamo-de-una-salida-soberana-al-mar>



Radio Habana Cuba